

Der Sachsische Erzähler,

Sageblatt für Bischofswerda, Stolpen und Umgegend.

Amtsblatt

der Reg. Mittelschulpfarrkraft, der Reg. Schulinspektion und des Reg. Hauptzollamtes zu Bischofswerda, sowie des Reg. Amtsgerichts und des Stadtrates zu Bischofswerda.

Bischofswerda, am 20. März 1910.
Die Feuerwehr ist nach längstem Kampf gegen den verheerenden Brand in der Pfeiferstraße am 19. März 1910 um 10 Uhr aufgewacht. Ein Feuer in einer Wohnung in der Pfeiferstraße Nr. 12 hat die gesamte Straße bis zum Brandenburger Tor geblieben. Der Feuerwehr sind 2000 m³ Wasser aus dem Hochbehälter und 1000 m³ aus dem Löschwagen abfließen gelungen.

Grenzbeschleunigung Nr. 22.
Grenzen werden bei allen Feuerwehren des Deutschen Reichs, im Bismarckkreis ausgenommen, bis auf das Feuerwehrwesen, das in der Bismarckstadt Bischofswerda besteht, welche der Grenzbeschleunigung Nr. 22 unterliegt.

Städte, welche in diesem Blatte die letzte Beschreibung haben, werden bis zum 10 Uhr angemessen, größere und beschleunigte Einsätze tags vorher, und sofort bei Brandbeschleunigung Befehlsgabe 12 d., bei Waffenbesitz 30 d. Geringster Feuerwehrbetrag 40 d. Zur Sicherstellung eingetragener Brandkripte u. s. w. keine Gewalt.

Brandbeschleunigung.

Grenzbeschleunigung im Bischofswerdaer Kreis.
Dienstag, den 20. März 1910 (3. Osterfeiertag), von 10 bis 12 Uhr ab, kommen die im Abteilung 18 (direkt an der Bahnlinie) befindliche, sowie im einzeln in den Abschnitten Nr. 18 bis mit 21 bei der Wasserleitung aufgestellten Brennholzstämme, als:

21 cm fichtene Brennholz, 25 " und rieserne Brennknüppel, 140 " fichtenes Brennholz in Haufen und 80 " Wellenhunderte fichtenes und riesernes Brennholz in Ort und 30 Stelle zur öffentlichen Versteigerung. Unterstellungen wollen sich zu gegebener Zeit auf dem Holzschlag in Abt. 18 einfinden.

Stadtrat Bischofswerda, am 21. März 1910.

Der Plan über die Errichtung einer oberirdischen Telegraphenlinie
zu Oberneukirch (Lautz) liegt bei dem Postamt derselbst vom 26. ab 4 Wochen aus.
Dresden, u. 23. März 1910.

Ratzeutliche Oberpostdirektion.

Der Plan über die Errichtung einer oberirdischen Telegraphenlinie
zu Oberneukirch, Steinigtwolfsdorfer Winkel, liegt bei dem Postamt Oberneukirch (Lautz) vom 26. ab 4 Wochen aus.
Dresden, u. 23. März 1910.

Ratzeutliche Oberpostdirektion.

In Dresden, den 1. April 1910, versteigert wird folgendes Gegenstände, als: 1 Sch. Schmiedestahl, 1 Paar Schlüssel, 10 Paar Herren- u. Damenknöpfe, 6 Paar niedere u. hohe Schuhcreme, 12 Paar breite, 10 Paar kleine, 1 Paar Schnürschuhe, 58 Paar Filzsohlen, 35 Paar Filzantennen, versteigert werden. Kammloch zu 1. Säugers Illustration in Grünbaum, zu II: Filzgess Illustration in Demitz-Thumitz.

Der Gerichtsvollzieher des Königl. Amtsgerichts.

Dresden, den 1. April 1910, nachmittags 2 Uhr, sollen in Bischofswerda folgende Gegenstände, als: 1 Geldbücher, 1 Tasche, 25 Gold-Silber- und 20 Silber 1/2 Str. Münzen Neubrandau gegen Barzahlung versteigert werden.

Bischofswerda, am 26. März 1910.

Der Gerichtsvollzieher des Königl. Amtsgerichts.

Bekanntmachung.

Die Gewerbezammer beschäftigt, in der Zeit vom 5. April bis 13. Juli 1910 in Bischofswerda einen Unterrichtsfürsatz für Frauen und Töchter von Handwerkern u. Gewerbetreibenden abhängigen. Der Fürsatz soll sich auf Buchführung, Geschäftscorrespondenz, Wechselrecht, Arbeiterversicherungsgesetze und Gewerberecht erstrecken. Der Unterricht soll wöchentlich zweimal und zwar Dienstage und Freitags erteilt werden. Es ist eine feststehende Tattheit, daß der Handwerker der Gegenwart, wenn er seinen praktischen Beruf nicht vernachlässigen will, oft kaum in der Lage ist, die schriftlichen Arbeiten, insbesondere die Buchführung und teilweise auch die Geschäftscorrespondenz selbst ordnungsmäßig zu erledigen. Damals ist die Gelegenheit entstanden, daß diese Arbeiten vielfach durch Frauen und Töchter der selbstständigen Gewerbetreibenden ausgeführt werden und es ergibt sich hieraus von selbst die Notwendigkeit, die erforderlichen Kenntnisse und Fertigkeiten auf diesem Gebiet den weiblichen Angehörigen der Gewerbetreibenden zu vermitteln.

Kontaktanzeige: Zum bereits jetzt der Leiter des Fürsatzes, Herr Schuldirektor Jochum in Bischofswerda entgegen, der auch gern weitere Anklüfte gibt. Die Kosten für die Teilnahme am Fürsatz sind bei der Anmeldung einzuzahlen und betragen 6 Mark.

Bitte u., am 15. März 1910.

Die Gewerbezammer.

Gebr. Reiche, Vorl. Dr. Gebhardt, S.

Die heutige Nummer umfaßt 18 Seiten, außerdem eine vierseitige hellblättrige Beilage.

Das Wenige vom Tage.

Die Nummer des Reichstagssatzes hat zur ersten Zeitigung des Dreikörpers geführt. (Siehe Sonderartikel.)

Die französische Deputiertenzammer nahm den von der Regierung geforderten Nachtragssredit für die Marokko-Expedition in Höhe von 1 125 000 Franken an, wodurch die Gesamtsumme der französischen Marokko-Expedition bis Ende 1909 einen Betrag von 73 Millionen Franken erreichen.

In der Nachbar bewußt heftiges Sturmweiter. Sehr freudige Zeiten sind jenen von Schiffbau-

Die Reeder des Liverpooler Dampfers "Carthago" erhielten ein Telegramm, daß das Schiff bei der Gorcados-Barre gänzlich vom Feuer zerstört worden ist.

Die Eruptionen des Vatna haben an Festigkeit zugenommen. Es hat sich der Bevölkerung eine Banik bemächtigt. (Siehe Sonderartikel.)

Die Weltlage zu Ostern.

Die politische allgemeine Lage präsentiert sich gerade zur diesmaligen Osterzeit zweifellos in einer entschieden freundlicheren Beleuchtung, als dies vor noch gar nicht zu langer Zeit zu erhoffen war. Bündnist darf es gewiß mit Benutzung verzögert werden, daß jedoch die monatelangen Verhandlungen zwischen den beiden im europäischen Orient am meisten mit-

einander konkurrierenden Großmächten, zwischen Österreich-Ungarn und Russland, zu einem günstigen Abschluß gelangt sind. Zwar versichern die Wiener wie die Petersburger Offizialen in merkwürdiger Übereinstimmung von einem erzielten neuen österreichisch-russischen Abkommen betreffs des Balkans könne keine Rede sein, es seien lediglich die früheren normalen diplomatischen Beziehungen zwischen den Kabinetten von Wien und Petersburg wieder hergestellt worden, doch verlautet schon jetzt privatim sehr bestimmt, daß tatsächlich die beiden Kabinette ein vorläufig noch geheim gehaltenes durchaus formelles Vereinkommen in mehreren wichtigen Punkten der Balkanpolitik getroffen hätten. Mindestens aber ist es gelungen, die immerhin bedenkliche Spannung in den österreichisch-russischen Beziehungen, die alß bald nach der Annexion Bosniens und der Herzegovina seitens Österreich-Ungarns eintrat, wie-